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Le 28 juin dernier, à l’issue d’une campagne longue, dense et rendue inédite par la crise sanitaire que 
nous traversons encore aujourd'hui, les Avrillais ont choisi la liste que je conduisais. Je remercie les 
électeurs pour leur confiance qui nous honore et nous oblige.

Le temps de la campagne n’est plus. Un nouveau chapitre commence pour Avrillé, passionnant et 
inspirant.
Aujourd’hui, maire de tous les Avrillais, je m’engage, pour les six ans de mandat, à mettre en action nos 
propositions de campagne au service des habitants et aussi à mettre en œuvre les moyens indispensables 
afin de répondre aux obligations sanitaires.
Je connais la responsabilité qui est la mienne : rassembler tous les habitants pour recréer du lien, 
renforcer les solidarités et le dynamisme de notre ville et assurer une transition écologique et énergétique.
Il me revient aussi, avec mon équipe et l'ensemble des élus d'améliorer votre vie quotidienne, de vous 
proposer de nouveaux services, de vous faire participer à l’avenir de notre ville, tout en restant à votre 
écoute, attentive à vos questionnements et répondant au mieux à vos sollicitations. Votre sécurité est 
également une préoccupation : nous avons déjà recruté un nouveau policier municipal pour renforcer 
l’équipe en place.
La période complexe que nous traversons est loin d’être terminée. C’est un défi pour les élus de préparer 
des événements, de mettre en place des projets, de décliner de nouvelles offres de service public tout 
en étant soumis à des recommandations sanitaires nationales en constante évolution. Il s’agit d’intégrer 
durablement dans nos politiques et nos décisions ce risque sanitaire et ses impacts dans la société.
Dans ce contexte si particulier de rentrée, nous avons pu mettre en place, pour vos enfants, les conditions 
d'une reprise dans les meilleures conditions possibles avec un protocole respecté. Nous apportons tout 
notre soutien aux associations dans la reprise de leurs activités.
Je suis particulièrement heureuse qu’une nouvelle saison culturelle débute à Brassens, avec une 
programmation ouverte à tous les arts et à tous les publics. C'est avec plaisir que nous nous retrouverons, 
au centre Brassens et partout dans notre ville, pour renouer, échanger et imaginer ensemble un avenir 
pour notre territoire.

Belle rentrée à toutes et à tous !

L’ÉDITO
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EN DIRECT

VIE QUOTIDIENNE 

• État civil :  du lundi au vendredi le matin de 9 h 00 à 12 h 30  
et l'après-midi de 14 h 30 à 17 h 30  
le samedi (hors vacances scolaires) de 9h à 12h

• CAF : prendre rendez-vous sur www.caf.fr ou au 0810 25 49 30.
•  Conciliateur de justice : Les 1ers et 3e mardis du mois, de 9h à 11h30,  

sur rendez-vous. 02 41 37 41 00.
•  Police municipale : 02 41 37 41 03

Retrouvez les permanences des élus 
sur www.ville-avrille.fr

Retrouvez aussi l'actualité d'Avrillé sur :

Hôtel de Ville – 1 Esplanade de l’Hôtel de Ville – CS 50109 – 49241 Avrillé Cedex – Tél. 02 41 37 41 00 – Fax 02 41 69 66 41 – Site Internet : www.ville-avrille.fr – 
Courriel : mairie@ville-avrille.fr / Directeur de la publication : Magali Bergue / Rédacteur en chef  : Benjamin Julienne / Rédaction : Benjamin Julienne,  
Pauline Bourgine / Conception graphique : MCM Information / Rafraîchissement graphique et mise en page : Paragraphe imageurs /  
Tirage : 7 900 exemplaires / ISSN 1633-7549 / Impression : Connivence – Papier issu de forêts gérées durablement – Impression à base d’encres végétales.

MARCHÉS

• Place Victor Hugo, mardi matin de 8h à 13h.
• Val d’or, le mercredi de 8h à 13h.
• Bois du Roy, le vendredi de 8h à 13h. 
• Parking de l’église, le samedi de 8h30 à 13h. 
• Esplanade de l'Hôtel de ville, le mardi de 16h à 19h

Avrillé ville parc @avrille49 @avrille_49

VOS ÉLUS EN ACTION

Mi-août, alors que la 
chaleur sévissait sur 

tout le pays, les élus ont 
contacté les Avrillais 

inscrits sur le registre 
communal pour s’assurer 
de leur bon état de santé. 

Le 8 juillet, Jean Halligon, premier adjoint, et Marc 
de Singly, adjoint au Sport, accompagnés des 
représentants de l’Asa escalade, ont accueilli les 
membres de la Fédération française de la montagne 
et de l’escalade pour une visite du chantier de la 
salle Marie Paradis.

Le samedi 4 juillet, les conseillers municipaux se 
sont réunis pour la première séance du mandat, 
dans le respect des mesures barrières en vigueur. 

A l’occasion de 
Sports vacances, 
Caroline Houssin-
Salvetat, maire, et 

Marc de Singly ont 
rendu visite aux 

enfants et animateurs 
qui participaient à 

l’opération. 1 335 
inscriptions ont été 

enregistrées pour cette 
édition 2020. 

Mardi 1er septembre, le 
maire, accompagné de 
Séverine Cros, adjointe 

à l’Education, et des 
élus de quartier, a rendu 

visite aux élèves, parents, 
enseignants et personnel 

des écoles à l’occasion 
de leur retour dans les 
six établissements que 

compte la ville.  
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Disponible pour tous les mobiles, l’applica-
tion Avrillé & moi est un outil ergonomique 
qui compile l’essentiel du site web de la Ville 
et de l’Espace citoyens. 
Sans ouvrir de compte, avec un simple télé-
chargement (gratuit), il est possible de suivre 
les actualités, d’effectuer des démarches 
courantes. Pour les Avrillais qui ont un 
compte sur l’Espace citoyens, ils peuvent y 
retrouver l’ensemble des démarches habi-
tuelles et suivre l’état de leurs réservations, 
facturations ou échanges avec les services. 
Depuis son mobile, il est possible de : 
-  Gérer mes réservations pour les activités 
de mes enfants (restauration scolaire, ac-
cueil de loisirs...)

-  Retrouver les sujets d’actualité, les anima-
tions et tout l’agenda de la Ville, 

-  Recevoir des alertes sur les grands évène-
ments

-  Visualiser mes factures
-  Signaler un incident 
-  Contacter la mairie ou proposer un projet 
-  S'informer sur les travaux en cours, consul-
ter les offres d’emploi, etc. 

L’application permet également d’alerter les 
services municipaux sur des besoins en voi-
rie, espaces verts et dispose d’une boîte à 
idées, version numérique des boîtes rouges 
disposées dans les lieux stratégiques de la 
ville.
Cet outil, qui monte en puissance depuis 
plusieurs mois, va permettre de maintenir 
le lien avec les Avrillais et d’en toucher de 
nouveaux, à une époque où le mobile est 
un instrument pour le lien social (grâce aux 
réseaux et aux messageries) mais aussi une 
prolongation de toutes les démarches qui se 
font en ligne.  

NUMÉRIQUE

Avrillé & moi pour se connecter à la ville 
Développée dans un premier temps autour de l’Espace citoyens, l’appli pour smartphone Avrillé & moi 
permet à chacun de suivre l’actualité et de gérer ses relations avec la Ville.   

L’ACTUALITÉ

L'appli Avrillé & moi est disponible gratuitement sur l'AppStore et Google Play Store.

Ça bouge sur Insta
Le compte Instagram du centre culturel Brassens, qui depuis quatre ans traitait de l’actualité culturelle à 
Avrillé, se transforme et devient le compte @avrille_49. Sur son mobile, chacun pourra donc y retrouver en 
images les événements et grands projets pilotés par la Ville, mais aussi l’actualité économique, associative, 
sportive, et tout ce qui fait le dynamisme d’Avrillé.  
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« La ville est très sensible aux enjeux de la 
petite enfance et du rôle important d’une 
structure telle que les Petites Frimousses 
sur son territoire. Cette association gère 
à Avrillé une garderie d’enfants depuis 50 
ans. Cette association 
nous a fait part de ses 
difficultés de gestion. 
La ville souhaite lui ap-
porter son soutien sans 
faire d’ingérence », 
rappelle Séverine Cros, 
adjointe à l’Enfance, 
jeunesse et éducation. 
Quelques éléments pour comprendre les 
enjeux de ce dossier. L’activité des Petites 
Frimousses, bien que soutenue par la Ville 
en 2020 à hauteur de 77 000 euros, ne 
relève pas de la compétence de la Ville. 
Son activité est soumise aux décisions de 
la PMI (Protection Maternelle Infantile) et 
l’occupation de ses locaux à un bailleur so-
cial. La CAF et la mairie sont les principaux 
financeurs de la structure, le reste prove-
nant de la participation des familles.
Avec la non-réouverture des Petites Fri-
mousses en septembre, la Ville a réagi. 
Pour la rentrée, les élus ont souhaité ac-
compagner les parents pour trouver un 

mode de garde alternatif. Certaines familles 
ont d’ailleurs été accueillies au multi-accueil 
municipal Adrienne Bolland. Un accompa-
gnement financier des surcoûts liés à ces 
changements a été proposé aux parents et 

un recrutement d’une 
assistante maternelle 
a été lancé afin d’aug-
menter les places au 
sein de la crèche fami-
liale. Parallèlement, une 
animatrice RAM (relais 
d’assistantes mater-
nelles) est en cours de 

recrutement pour accompagner au mieux 
les familles notamment dans leur choix de 
garde. 
Depuis le mois de juin, les élus de la majori-
té actuelle n’ont cessé d’avoir des contacts 
avec les Petites Frimousses. Les élus ont 
rencontré plusieurs fois des parents, les 
salariés, des représentants de la CAF, de la 
PMI et l’administrateur judiciaire. 
A mesure des rencontres, des parents et 
des salariés ont fait part de défaillances 
dans la gestion de l’association. Des défail-
lances confirmées par un audit dont la syn-
thèse, avec les plans d’action à mener, a 
été remise en janvier 2020 aux membres 

du bureau des Petites Frimousses. Depuis 
juin dernier, et la démission du bureau et du 
président, la crèche n’a plus de directeur. 
Le Tribunal administratif a désigné un admi-
nistrateur judiciaire pour dresser l’état des 
lieux. 
La dernière rencontre, le 10 septembre, a 
permis de réunir des parents, des salariés 
de Petites Frimousses, la PMI et les repré-
sentants de la mairie. Il a été confirmé aux 
parents motivés le soutien de la mairie et 
de la PMI afin de travailler ensemble sur 
une solution. La Ville confirme sa volonté 
de mettre en œuvre pour les parents, des 
moyens de garde adaptés aux enfants et à 
leurs contraintes.
Même si Avrillé a aujourd’hui un taux de 
couverture des besoins en mode de garde 
de 86%, ce qui est largement supérieur 
aux attentes de la CAF (60% pour avoir 
un niveau satisfaisant), la Ville, consciente 
des besoins, va engager une réflexion glo-
bale sur l’offre de garde d’enfants en com-
plément de la création d’une Maison des 
Familles. 

L’ACTUALITÉ

PETITE ENFANCE 

« Un soutien sans ingérence »  
Face à de nouvelles difficultés, la crèche associative Les Petites Frimousses a interpellé les élus. Les 
démarches de soutien de la Ville ne peuvent se substituer à la gestion de l’association.  

Soirée-débat
Nadège Larcher, psychologue 
spécialisée en développement de 
l'enfant et de l'adolescent, viendra au 
centre Brassens le mardi 6 octobre pour 
une soirée-débat sur la communication 
bienveillante. 
Sur réservation :  
education.enfance@ville-avrille.fr

Un 
accompagnement 

financier
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C’est un effectif stable qui a repris le chemin 
de l’école début septembre. Pas d’évolution 
d’effectif pour l’ensemble des écoles avec 
des variations par école et des mouvements 
avec deux implantations attendues (Jean 
Piaget et Sainte-Colombe) et une fermeture 
au Bois du Roy. 
L’école Jean Piaget reste la plus fréquentée, 
avec 305 élèves à la rentrée. Les quatre 
écoles publiques du territoire rassemblent 
1 004 élèves, les privées 
291. Une quarantaine d’en-
fants venus de communes 
extérieures sont scolarisés 
à Avrillé. 
Cette rentrée est bien évi-
demment marquée par 
l’application des proto-
coles liés à la Covid19. 
Dans les écoles, la distanciation physique 
dans les espaces clos (salles de classe, 
bibliothèques, cantines...) n’est plus impé-
rative si elle se fait au détriment de l’accueil 
des élèves. Toutefois, les espaces doivent 
être organisés de manière à permettre la 
plus grande distanciation possible. En re-
vanche le port du masque pour le personnel 
est obligatoire en présence des élèves ainsi 
que de leurs collègues.

Si la limitation du brassage entre groupes 
d'élèves n’est plus obligatoire, l’organisa-
tion doit permettre de limiter autant que 
possible les regroupements et croisements 
importants (notamment lors des arrivées et 
départs).
L’ensemble du personnel a été formé aux 
gestes barrières, règles de distanciation et 
port du masque. 
Toutes les trois heures, les locaux sont aé-

rés pendant 10 à 15 minutes 
(à l'arrivée des élèves, pen-
dant les pauses et le soir 
pendant le nettoyage des 
locaux). Le nettoyage des 
sols et des grandes sur-
faces (tables, bureaux) est 
effectué au minimum une 
fois par jour, tout comme 

pour les surfaces les plus fréquemment 
touchées dans les salles et autres espaces 
communs.
Les espaces de restauration scolaire sont 
désinfectés après chaque service.

ECOLES  

1 295 élèves et une rentrée inédite 
Après un printemps loin des salles de classe, ce mardi 1er septembre, les élèves avrillais ont repris le 
chemin de l’école. 

L’ACTUALITÉ

Les travaux de l’été 
•  Extension de trois classes à 

l’Aérodrome (par Angers Loire 
Métropole)

•  Réfection des sanitaires de la 
maternelle au Bois-du-Roy

•  Aménagement pour l’ouverture de 
classe, réfection des toits-terrasses 
et installation d’un tableau interactif 
(TBI) à Jean-Piaget

•  A Saint-Exupéry : finalisation des 
travaux d'extension et mise en 
accessibilité, Déménagement de 
classe : trois espaces concernés, 
Installation d'un TBI en cours

La rentrée en chiffres 
1 295 élèves 
4 groupes scolaires publics
2 écoles privées
1 ouverture de classe à Jean Piaget
40 classes dans le public 
12 classes dans le privé 

Effectifs 
stables 
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L’ACTUALITÉ

DÉMOCRATIE 

« Je suis un maire sur le terrain »
Le 28 juin au soir, la liste menée par Caroline Houssin-Salvetat est arrivée en tête de l’élection 
municipale. Élue maire une semaine plus tard, elle détaille sa méthode de travail et les grandes lignes 
de son projet pour Avrillé.

Trois mois se sont écoulés entre les 
deux tours de l’élection avant que la 
liste que vous conduisiez ne remporte 
les élections municipales. De quelle 
façon avez-vous vécu cette campagne 
inédite ?
J’ai vécu le jour d’élection, le 28 juin, avec 
une grande émotion, une joie profonde pour 
mon équipe et les Avrillais. Je remercie les 
électeurs pour leur confiance. J’ai pensé à 
tous les artisans de cette victoire, à tous 
ceux et toutes celles qui se sont engagés 
à mes côtés et notamment les femmes qui 
m’ont entourée et ont été dans l’impulsion 
de cette campagne si dense. Cette cam-
pagne longue, dense, m’a permis de ren-
contrer les Avrillais et de susciter de véri-
tables débats, malgré un contexte sanitaire 
si particulier entre les deux tours.

Samedi 4 juillet vous étiez élue maire 
d’Avrillé après avoir été 12 ans adjointe. 

Comment appréhendez-vous cette 
fonction ? Quelle est votre méthode de 
travail  ?
C’est en effet une belle et grande respon-
sabilité que de servir et d’être digne de 
la confiance des Avrillais. Je ne me suis 
pas engagée pour rester isolée dans mon 
bureau. Concrètement, cela signifie que je 
suis une maire de terrain, une femme qui 
travaille en mode collégial au quotidien en 
confiance avec les élus, les acteurs locaux, 
les habitants. Je n’oublie pas les agents que 
j’ai rencontrés et je tiens à saluer ici leur 
professionnalisme et leur engagement au 
service des Avrillais. Faire travailler les dif-
férents acteurs ensemble, tisser des liens 
entre les habitants des quartiers, entre les 
générations, est indispensable pour réaliser 
notre projet de ville.  

Vingt-deux élus de la majorité siègent à 
vos côtés. Pouvez-vous nous présenter 

votre équipe ?
C’est une équipe de citoyens devenus des 
élus impliqués, accessibles et solidaires, 
une équipe où la cohésion est très forte. Il 
y a énormément d’échanges, de confronta-
tion des idées. J’apprécie « le courage de 
la nuance », comme le disait Albert Camus. 
On se renseigne, on écoute, on poursuit le 
travail de terrain amorcé en campagne pour 
mettre en œuvre le projet que nous avons 
proposé aux Avrillais. La majorité des élus 
siègent pour la première  fois et apportent 
un regard neuf qui enrichit la réflexion et 
donc l’action municipale.

Quel est le rôle de votre premier adjoint, 
Jean Halligon ? 
Il a un rôle important. Nous échangeons, 
régulièrement sur de nombreux dossiers. 
Cette méthode est dans l’ADN de notre 
équipe. Il n’y a pas de période de rodage, 
nous gardons la dynamique initiée depuis 
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L’ACTUALITÉ

DÉMOCRATIE

10 mois. Outre ce travail en binôme, Jean 
Halligon est en charge de la santé, de la pré-
vention et de la sécurité. Ce sont des thé-
matiques transversales qui concernent tous 
les Avrillais. 

Quelle est votre perception de la ville ? 
C’est une ville en pleine mutation. J’ai eu la 
chance d’être adjointe aux Solidarités, c’était 
un parfait poste d’observation de la vie des 
habitants, de leurs petites et grandes diffi-
cultés. Le cœur de la ville, ce sont les habi-
tants. J’avais à l’époque commandé une 
analyse des besoins sociaux d’Avrillé. Cela 
m’a donné une clé de lecture intéressante, 
complétée par mon poste 
aux Finances. On voit ce qui 
est perfectible et ce qui est 
indispensable.
Et aussi, j’ai beaucoup ap-
pris auprès de Marc Laffi-
neur quand j’étais adjointe. 
Il a marqué la ville grâce à 
des éléments structurants, 
comme le tramway, la ges-
tion financière et un environnement agréable 
avec la ceinture verte. 

Le contexte économique et social est 
fragilisé par la crise sanitaire. Comment 
abordez-vous cette situation ? 
La pandémie a démontré l’importance des 
liens et des actions locales au plus près du 
terrain. Nous restons mobilisés pour sou-
tenir et renforcer la coopération entre les 
acteurs locaux : chefs d’entreprises, com-
merçants, responsables d’associations. 
Nous avons commencé par dispenser les 

commerçants des marchés de leur droit 
de place jusqu’à la fin du mois d’octobre et 
avons mis en place un abattement de 20% 
de la TLPE (taxe locale sur la publicité exté-
rieure) pour 97 entreprises. Le marché des 
producteurs locaux du mardi soir est prolon-
gé jusqu’à fin octobre et son évolution sera 
étudiée en partenariat avec les producteurs.  
Le CCAS est mobilisé auprès des Avrillais en 
difficulté pour toutes les aides en matière 
de logement, d’accès aux droits sociaux ou 
d’aide alimentaire, et nous avons la chance 
de pouvoir nous appuyer sur de nombreuses 
associations de solidarité. Concernant la 
lutte contre la précarité, nous poursuivons 

les ateliers d’aide au retour 
à l’emploi, mis en place avec 
nos partenaires. 

Quelles sont les priorités 
de votre mandat ?  
La priorité de ce mandat est 
de recréer du lien. Et au-delà 
des nombreux projets à réali-
ser, nous pouvons souligner 

trois domaines qui se dégagent.
D’abord il faut faire face à l’urgence clima-
tique et je souhaite que la transition éco-
logique soit au cœur de tous les projets 
que nous allons développer. Prenons un 
exemple : certains équipements de notre 
ville sont vieillissants et sont devenus ce que 
les spécialistes appellent des « passoires 
thermiques » en particulier parce qu’ils sont 
mal isolés. Il va falloir y remédier car cette 
situation ne peut plus durer. Bien entendu, 
cela va demander des dépenses mais en 
réalité ce sont des investissements au profit 

des générations futures. Et surtout, la tran-
sition écologique est aussi l’affaire de tous. 
C’est pourquoi nous allons étudier des solu-
tions concrètes, des composteurs collectifs 
par exemple. Nous avons d’ailleurs, pour la 
première fois sur Avrillé, une adjointe à la 
transition écologique et à l’environnement 
pour porter ces projets dans une démarche 
d’écologie positive et accessible appuyée 
par la Communauté urbaine. 
Le centre-ville va faire l’objet d’un réaména-
gement important pour le rendre plus attrac-
tif, plus dynamique et plus convivial. Nous 
allons y implanter la nouvelle médiathèque 
et la future maison des familles, ainsi que 
la maison de santé. Nous attacherons une 
grande importance à la végétalisation du 
centre-ville en particulier pour lutter contre 
les îlots de chaleur et à l’aménagement de 
voies douces. Il aura une vraie identité.
Enfin, la période de confinement a démon-
tré l’importance de la culture qui est une des 
priorités que je me fixe. C’est un vecteur 
de liens, un supplément d’âme dont nous 
avons tous besoin. Nous restons mobilisés 
pour développer ce secteur, facteur d’attrac-
tivité pour notre commune, d’évasion et de 
réflexion pour ses habitants. Une nouvelle 
saison s’ouvre à Brassens. Après six mois 
d’arrêt forcé, c’est une bonne nouvelle ! Plus 
globalement, nous souhaitons renouveler la 
politique culturelle d’Avrillé, impliquer davan-
tage ses acteurs et développer la médiation 
culturelle vers la jeunesse. La médiathèque 
est notre projet phare. Je compte en faire un 
outil au service du dialogue entre toutes les 
générations et c’est pourquoi nous dévelop-
perons des évènements autour du livre et 
du numérique. 

Quelle est votre vision de la ville pour 
les prochaines années ? De quelle façon 
allez-vous la faire évoluer ?
Avrillé change beaucoup. Nous sommes à un 
moment charnière pour son évolution. Les 
nouveaux bâtiments municipaux qui vont 
voir le jour et les anciens dont les usages 
seront, pour certains, réorientés, doivent 
assurer de nouveaux services. Ils redessine-
ront le centre-ville et créeront du lien entre 
les habitants. Tous les Avrillais sont attachés 
à la qualité de leur environnement. La ville-
parc sera préservée tout en l’orientant vers 
une ville verte plus écologique avec la par-
ticipation des citoyens. Tout sera question 
d’équilibre.

Une ville 
en pleine 
mutation
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L’ACTUALITÉ

Les élus d’Avrillé
2020 - 2026

Hind Raffeneau

Bâtiments, voirie
Jacques Graveleau

Numérique 
et systèmes 

d'information

Céline Trochut

Guylène Leboeuf

Solidarités 
intergénérationnelles

Louis Fogang

Michel Verger

Sécurité
des bâtiments

Sophie Baillif
Applincourt

Fabienne Guinhut Laurent Viaud

Caroline Houssin-Salvetat
Maire

Jean Halligon

Santé, Prévention
et Sécurité 

Magali Bergue

Transition écologique, 
Environnement et 
Communication

et Communication 

Hervé Pinon

Urbanisme 
et Aménagement

du territoire 

Agnès Gallard

Solidarités
Patrice Lucas

Culture, Jumelage
et Patrimoine 

---- Adjoints ---- 

---- Conseillers municipaux de la majorité ---- 

Florian Santinho Annie Rat François Varlin

Dannièle Chevrotin Philippe Bolo

---- Conseillers municipaux  de la minorité ---- 

Élu(e) du Conseil communautaire d’Angers Loire Métropole

Conseiller(ère) municipal(e) délégué(e)

Liste Avrillé Passion

Liste Ensemble Avrillé

AP

EA

AP

EA EA

Laurent Prétrot

AP
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L’ACTUALITÉ

Vos référents de quartiers : 
Domaine de l’Etang, Bosquet, Salette :  

JACQUES GRAVELEAU 
j.graveleau@ville-avrille.fr

Parc de la Haye, Val d’or, Pépinières :  
MAUD LE HO - m.leho@ville-avrille.fr

Bois du Roy, Beurrière :  
HIND RAFFENEAU 
h.raffeneau@ville-avrille.fr

Plateau Mayenne, Raffoux :  
FABIENNE GUINHUT  
f.guinhut@ville-avrille.fr

Centre-ville, Ternière :  
ALAIN DELETRE 
a.deletre@ville-avrille.fr

Ardennes le Pré :  
CELINE TROCHUT 
c.trochut@ville-avrille.fr

Adezière  :  
GUYLENE LEBOEUF 
g.leboeuf@ville-avrille.fr

Adjointe à la Vie des quartiers : 
Mangala RAULT :  
m.rault@ville-avrille.fr - 07 56 76 00 24 

Michel FoucaultLaurent Viaud Mélanie Boursin Alain Delêtre Maud Le Ho

Patrice Lucas

Culture, Jumelage
et Patrimoine 

Séverine Cros

Enfance, Jeunesse
et Éducation 

Marc de Singly

Sport
Mangala Rault

Vie des quartiers,  
Égalité et Lutte contre 

les discriminations

Philippe Poiroux

Finances, Économie
et Emploi

Philippe Houlgard 

Annie Rat François Varlin

Philippe Bolo Catherine Cesbron Alix de Verneuil

Estelle Lemoine-
Maulny

---- Conseillers municipaux  de la minorité ---- 

AP AP

EA EA

APAP
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Léo Bergoffen naît à Berlin, en 1922. A 
onze ans, comme beaucoup d’enfants, il 
défile devant Adolf Hitler. Sa famille, juive, 
doit quitter l’Allemagne. Son père d’origine 
tchèque et sa mère polonaise décident 
d’aller à Prague puis fuient de nouveau pour 
arriver en Anjou.  
En 1942, quand les person-
nalités juives locales sont 
arrêtées, Léo Bergoffen 
décide de se réfugier en 
zone libre pour travailler et 
se mettre en sécurité. Ses 
parents sont arrêtés à An-
gers et déportés le 20 juillet 1942 vers Au-
schwitz. Ils ne reviendront pas. Le 26 août 
1942, il est également arrêté, « par des 
gendarmes français » lors de la première 
rafle en zone libre. Après avoir été transféré 

dans plusieurs camps, il arrive à Auschwitz-
Birkenau durant l’été 1944. 

« Je parle Allemand couramment. Je pou-
vais éviter les coups. C’est ce qui m’a sau-
vé », raconte-t-il. Bien souvent il a raconté 

les conditions de vie, les 
privations, la violence, 
le typhus, la marche de 
la mort, la faim perma-
nente… devant des col-
légiens et lycéens. Une 
volonté de témoigner 
qu’il partageait avec son 

épouse, Odette, qui était entrée en résis-
tance à l’âge de 17 ans. 
Libéré par les Russes, rapatrié à Paris, il 
rentre à Angers au mois de juillet 1945. 
Il rencontre celle qui devient sa femme, 

Odette Blanchet. Juste parmi les Nations, 
elle dira : « Depuis 70 ans que nous vivons 
ensemble, je n’imagine toujours pas ce 
qu’il a vécu dans les camps ». Lui a reçu 
la Légion d’honneur, promotion spéciale 
« Mémoires de la Déportation » en 2016. Il 
s’est éteint à l’âge de 92 ans. 

MÉMOIRE

Léo Bergoffen : une vie de témoignage   

L’ACTUALITÉ

Léo et Odette Bergoffen, en 2016,  dans leur maison du Parc de la Haye. 

Première rafle 
en zone libre
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La saison démarre en musique avec les 
Franco-Américano-Greco-Corso-Bruxellois 
du quartet Sages comme des Sauvages, le 
vendredi 2 octobre, une date programmée 
avec le Son du Fresnel, partenaire du centre 
Brassens cette année.
Du théâtre ensuite avec la compagnie des 
Ongles Noirs et le spectacle Ulysse 21 le 
vendredi 9 octobre. Ulysse se retrouve au 
XXIe siècle en proie à un nouveau périple. 
Ce spectacle fait partie de ceux qui ont été 
annulés et reprogrammés en raison de la 
crise sanitaire.
Samedi 7 novembre, la compagnie Viva 
offre une transmission contemporaine de 
la célèbre pièce de Molière : L’École des 
femmes.
La comédie reste à l’honneur le 14 et 15 
novembre avec La 22e infortune d’Arlequin, 
commedia dell’arte du XVIIIe siècle 
proposée par la compagnie Ozéphyr de la 
MJC d’Avrillé et le 27 et 28 novembre avec 
Non à l’argent, comédie grinçante de la 
compagnie Les Arthurs.
Côté expositions, Jacques Pequignot, 
lauréat des talents avrillais 2019, présente 
son travail du 5 au 18 novembre. Ses 
peintures sont réalisées avec la technique 
du bâton de poudre. Le Salon de la 
sculpture prendra place du 28 novembre 
au 19 décembre et c’est l’artiste Roland 
Actéon qui sera à l’honneur.
Les rendez-vous du Cercle des voyageurs 
commencent le jeudi 19 novembre avec 
la projection du film sur le Pendjab (Inde). 
Trois autres destinations sont à découvrir 
au cours de la saison : Compostelle, la 
Corse et Londres.

Programmation complète  
et billetterie en ligne sur  

www.brassens.ville-avrille.fr 

RENTRÉE CULTURELLE

La saison est lancée !
La Chorale à la Con est venue rythmer la présentation de la saison avec ses reprises et sa bonne 
humeur. Place maintenant aux spectacles qui auront lieu au théâtre, à l’église Saint-Gilles ou encore 
à la piscine cette année ! 

L’ACTUALITÉ

Le quartet présentera son album « Luxe Misère », douze titres poétiques ou sauvages, pour travailler aux 
combats à venir… 
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Clément Veillon et Leny Mesnage se sont 
rencontré autour d’une bouteille de vin. 
Le premier a grandi à Cantenay-Epinard et 
l’autre en Mayenne. A eux deux, au cœur 
de l’été, ils ont ouvert Patachée, un nom 
qui vient d’une recette 
« simple et efficace » que 
le chef dégustait dans son 
enfance « La patachée, 
c’est une salade frisée, 
des pommes de terre, 
un peu d’huile d’olive et 
d’ail ». 
Patachée propose des 
produits simples mais 
travaillés avec de la technicité et une 
attention très particulière aux cuissons et 
aux assaisonnements. Le chef, passé par 
l’apprentissage, a aiguisé ses premières 
lames dans un restaurant étoilé en 
Angleterre puis aux côtés de Gérard Bossé. 
Leny Mesnage, formé à la sommellerie, 

est un Mayennais passionnée de cyclisme. 
Il débouche ses premières bouteilles à 
Montréal avant de prendre les commandes 
de Saignant, à Angers. Comme son 
compère, il met un pied dans la galaxie 

des restaurateurs angevins 
épris de leur terroir. « 
Ici on ne trouve pas de 
conserves, on connaît nos 
producteurs, leurs talents, 
les aléas qu’ils peuvent 
subir, et on sait valoriser 
leurs produits ! » 
C’est pour ça que la carte 
de Patachée évoluera 

chaque semaine, au gré des saisons et 
des approvisionnements. Pour se fournir, 
le duo recherche les circuits courts et 
majoritairement des produits bios : « dans 
un rayon de 100 kilomètres il y a déjà de 
quoi faire ! ». En cave, de très belles 
références de vins (natures, souvent) et 

spiritueux. Le menu du midi est à 18 € ou 
21 €, celui du soir est à 35 €.
Clément et Leny ont repris un restaurant 
du centre d’Avrillé, ont rénové la salle et la 
cuisine, installé un comptoir. La cuisine est 
ouverte vers la salle, « parce que je suis 
toujours prêt à échanger avec les clients, 
à expliquer, et puis on est clair sur tout ce 
qu’on fait » explique le chef. 
Cet automne, ils envisagent de donner 
des cours de cuisine pour les amateurs 
débutants ou aguerris le samedi matin, 
dans l’espace modulable qu’ils ont 
conservé à l’étage. « Il y a une demande 
pour ça, souligne Clément, des particuliers 
qui ont l’envie mais ne maîtrisent pas 
encore le geste. On m’a transmis la passion 
de la bonne cuisine, je souhaite en faire 
autant ! ».

RESTAURATION  

Patachée, une belle table en plein centre
Deux professionnels expérimentés s’associent pour ouvrir Patachée, un projet qui allie leurs passions 
autour d’une devise : « Mangez bien, buvez sain ».  

ILS FONT LA VILLE

Angevins épris 
de leur terroir

Clément Veillon et Lény Mesnage veulent mettre une restauration fine à la portée de tous. 
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Comment avez-vous eu l’idée ?
Lors de notre tour du monde en 2019, 
nous avons constaté par nous-mêmes la 
quantité de déchets français qui arrive en 
Asie par exemple. En rentrant, on a décidé 
de consommer zéro déchet, de limiter 
nos achats de produits emballés. Ce n’est 
pas toujours évident quand on travaille et 
habite en dehors d’une grande ville. On a 
alors pensé au concept de drive.

Quel est l’objectif ?
Le but est d’offrir une solution alternative 
aux habitants de la périphérie d’Angers. 
Une solution pratique pour faire ses 
courses et qui permet de limiter l’impact 
sur l’environnement notamment en 
supprimant les emballages plastiques. 
On souhaite démocratiser l’accès au zéro 
déchet.

Comment ça marche ?
Les consommateurs passent leur 
commande en ligne, choisissent un créneau 
et viennent retirer leur colis au drive. Nous 
préparons et conditionnons les produits 
dans des bocaux ou des sacs réutilisables 
dans le respect des règles sanitaires. 
Dès la 2e commande, il est demandé aux 
utilisateurs de ramener les contenants 
afin qu’ils soient lavés et réutilisés. 0,10 € 
de bon d’achat sont offerts par contenant 
rapporté.

Quels types de produits sont proposés ?
Il y a toute une gamme de produits 
alimentaires (épicerie, fruits, légumes, 
viandes, fromages) mais aussi des produits 
d’hygiène (shampoing, dentifrice, brosse 
à dents…) et d’entretien (vinaigre blanc, 
lessive, liquide vaisselle…). 75% de 

nos produits sont bio, plus de 50% sont 
locaux (dans un rayon de 150km) et 100% 
sont zéro plastique. 500 références sont 
proposées au départ mais le but est de 
s’améliorer et de se développer. 

12 rue Paul Langevin
(zone commerciale de la Croix Cadeau)

contact@leclicavrac.fr
www.leclicavrac.fr

ILS FONT LA VILLE

CONSOMMATION

Nouveau concept : un drive zéro déchet
Anaïs et Paul, spécialistes de l’alimentaire de par leur formation à l’Ecole Supérieure d’Agricultures 
d’Angers et leur expérience professionnelle respective, ont installé leur Clic à Vrac, le premier drive zéro 
déchet de l’agglomération, dans la zone commerciale de la Croix Cadeau. 

Une campagne de financement participatif leur a permis de récolter plus de 8000€ avant l’ouverture. 
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ILS FONT LA VILLE

C’est par sa grand-mère que la passion de cuisiner a été trans-
mise à Cathy Duvivier. Elle vient d’installer son entreprise, Cap 
Délice, dans la zone de la Croix-Cadeau. Diplômée de l’école hôte-
lière de Saumur, passée par des restaurants en Suisse, en Italie et 
en France, elle réalise en parallèle quelques prestations pour des 
proches et devient chef à domicile. En octobre 2015, cela devient 

son activité principale. « Je suis tombée sur les bonnes personnes, 
qui m’ont accompagnée », explique-t-elle. Elle installe son labo-
ratoire chez elle et devient traiteur. L’activité augmente, elle em-
bauche et se retrouve à l’étroit. Entourée de quatre salariés en CDI, 
elle repère le bâtiment situé rue René Barthélémy. D’importants 
travaux permettent d’y installer deux bureaux, un vestiaire, un labo-
ratoire de 100 m2, deux chambres froides, un showroom et une 
cuisine. « On en fait que du frais, il n’y a pas de congélateur : on 
épluche, on écaille, on pare la viande… » Ses clients sont pour 
une moitié des particuliers, pour l’autre d’entreprises. Cap Délice 
est récemment devenu partenaires des Ducs d’Angers, l’équipe 
de hockey. 
« Ce que j’aime dans les prestations, c’est la relation humaine. On 
se parle franchement, on travaille en toute transparence ». Grâce à 
ses nouveaux locaux, Cathy Duvivier peut accueillir ses clients pour 
tester les mets, organiser mieux la circulation des marchandises et 
des collaborateurs. Pas question pour autant de grandir trop vite : 
« on ne dépasse pas deux prestations par jour », que ce soit des 
plateaux-repas pour une entreprise ou un cocktail de mariage.  

1 Rue René Barthélémy
cathy.duvivier@capdelice.fr

06 25 93 12 84

PRESTATIONS 

Cap Délice : le goût des bonnes choses à 
domicile
Traiteur à domicile et pour des événements, Cap délice, piloté par Cathy Duvivier, s’installe à la Croix-
Cadeau dans un espace flambant neuf.  

Theraform : pour aimer sa silhouette

Cathy Duvivier et son équipe ont repris leur activité en août, après une pause 
due au confinement.

« Le cœur du métier, c’est un accompagnement à l’amincisse-
ment ».  Sylvie Parize est plastithérapeute, installée au centre 
commercial du Val d’Or. Depuis plusieurs mois, elle accompagne 
ceux et celles qui veulent faire évoluer leur silhouette ou leurs habi-
tudes alimentaires. « Mes clients ont de 11 à 88 ans, avec bien 
évidement des problématiques très différentes, explique-t-elle. 
La surcharge pondérale est une conséquence qui peut avoir de 
nombreux facteurs, cela peut avoir un aspect médical, mais aussi 
parfois un ressenti. Mon but est d’aider à retrouver un bien-être ». 
Pour cela, elle fixe un objectif en concertation avec ses clients puis 
les accompagne lors d’une phase de stabilisation. « La prise de 
poids peut venir de l’alimentation comme du mode de vie. On tra-
vaille beaucoup sur les habitudes, dont certaines ont la vie dure ! ».

7 Place du Maréchal Juin
02 53 20 72 71
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C’est après 18 années à œuvrer dans un 
organisme de lutte contre le cancer que 
Sophie Morel a cherché une nouvelle voie 
pour exercer sa mission d’accompagne-
ment des personnes en souffrance. « Je 
voulais poursuivre mon travail au service 
du mieux-être tout en trouvant une nou-
velle respiration professionnelle, explique-
t-elle, l’hypnose, je l’avais rencontrée sur 
mon lieu de travail pour des anesthésies ou 
de la gestion de la douleur. Ça a été une 
révélation, puisque cela permet un contact 
humain ». Après une formation via l’un des 
trois grands instituts français, son diplôme 
de praticien en hypnose en poche, Sophie 
Morel s’installe à mi-temps au centre com-
mercial du Val d’Or. « Aujourd’hui la méde-

cine classique sait qu’elle peut parfois 
s’appuyer sur l’hypnose, par exemple pour 
de l’hypno-analgésie ou pour apprendre à 
gérer des douleurs chroniques ». 
Les clients viennent également pour 
des phobies, du stress, des troubles du 
sommeil ou encore des migraines, de la 
fibromyalgie, de l’arthrose. « De nom-
breuses personnes viennent également 
pour un sevrage tabagique », souligne la 
professionnelle. 

  
morelsophiehypnose@gmail.com

06 79 29 56 28 

L’union de ces trois professionnels est aussi une rencontre hu-
maine. Si les infirmiers libéraux se sont réunis au sein d’un cabinet, 
c’est parce qu’ils partagent une même vision de leur métier. 
« La formation, on l’a tous, comme nos collègues déjà implantés 
sur le territoire, explique Brice Robin, arrivé d’un autre cabinet d’in-
firmiers. Ce qui fait la spécificité de notre projet c’est notre envie 
de continuité auprès des patients. A nous trois, on bénéficie d’une 
dynamique et on peut proposer une réactivité 24h sur 24, même si 
notre cœur d’activité se déroule entre 7h et 21h. C’est un système 
collaboratif ». 
Le trio s’est également positionné dans un secteur qui bénéficiera 
prochainement de l’implantation de la maison pluridisciplinaire de 
santé. « Ca a été l’un de nos critères, précise Nicolas, qui travail-
lait jusqu’alors en milieu hospitalier. On va être dans un pôle où 
de nombreux professionnels de santé seront présents. Tout ce 
monde va contribuer à désengorger le CHU ». Les infirmiers inter-
viennent sur l’ensemble des soins courants, comme les change-
ments de pansements, veiller la bonne observance des prises de 
médicaments ou effectuer des prises de sang. Ils sont également 
formés pour réaliser des dialyses et des chimiothérapies à domi-
cile. « Chaque année, on a une obligation de formation supplé-
mentaire, ce qui est utile avec la multiplication des procédures de 
retour à domicile. On a des parcours différents mais une vision 

commune des soins et de l’accompagnement, de l’empathie. On 
sait par exemple que pour que les soins sur un enfant se déroulent 
bien il faut une relation de confiance avec les parents ». 

Allo Soin Avrillé
1 impasse Maryse Bastié

02 41 20 98 22

ILS FONT LA VILLE

BIEN-ÊTRE 

L’hypnose pour atteindre ses objectifs 
Médecin de formation, Sophie Morel s’est formée à l’hypnose et exerce désormais cette activité au 
Val d’Or.  

SANTÉ 

Des infirmiers pour compléter l'offre de 
soins 
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Le programme est vaste : chaque année, les 
Semaines bleues permettent aux seniors, 
jeunes retraités et personnes âgées de 
retrouver des animations qui leurs sont 
spécialement dédiées et qui alimentent leurs 
réflexions, les accompagnent dans l’avancée 
en âge ou les divertissent. 
S’agissant d’une partie de la population 
considérée comme « à risque » face à la 
Covid-19, cette édition 2020 sera bien sûr 
marquée par le strict respect des mesures 
de distanciation physique et l’application des 
gestes barrières.
Les questions liées au vieillissement seront 
abordées le mardi 6, à 14h30 en mairie, avec 
un échange convivial autour du logement 
adapté dans le cadre du programme 
Habit’âge.

Les Semaines bleues proposent également 
un large choix de loisirs : un concours 
de belote le jeudi 8 à 13h30 salle Jean 
Guichard (réservation au 06 07 08 74 69), 
une découverte de la Biodanza lundi 12 à 
10h salle de la Salette (réservation au 02 41 
34 84 48), un documentaire sur "Les basses 
vallées angevines" le jeudi 15, 15h au centre 
Brassens (réservation au 02 41 31 11 30).
Toujours centre Brassens, le vendredi 16, 
une visite découverte est programmée à 
10h, pour jeter un œil à l’envers du décor du 
centre culturel (réservation au 02 41 34 84 
48). C’est dans le théâtre que sera projeté 
le film Tintin et le secret de la licorne, le 
classique d’Hergé adapté par l’icône de la 
pop-culture Steven Spielberg (mardi 20, 15h 
gratuit sur réservation 02 41 31 11 30). Le 

jeudi 22 à 15h, Ange Oliver présentera son 
spectacle d’humour et fantaisie sur la scène 
de Brassens (gratuit sur réservation au 02 41 
31 11 30).
C’est ensuite vers le patrimoine 
gastronomique et industriel local que les 
Semaines bleues se tournent avec une 
visite de l'entreprise Giffard le mardi 27 à 
10h (gratuit sur réservation au 02 41 34 84 
48). Pour conclure ce mois d’animations, le 
jeudi 29 à 10h, place à l’imagination avec des 
jeux d'écriture centre Brassens (gratuit sur 
réservation au 02 41 34 84 48).

ILS FONT LA VILLE

SENIORS  

Semaine bleues : tout un mois pour 
avancer sereinement
Sur l’ensemble du mois d’octobre, une dizaine d’animations adaptées aux seniors et à leurs familles 
sont programmées par la Ville et ses partenaires.  

Cette année encore, les seniors ont rendez-vous au théâtre Brassens pour se divertir et se cultiver.
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Le Viet Tài Chi, qui regroupe la pratique du Tài 
Chi et du Khi Cong vietnamien, reprend son 
activité le mardi à la Maison de la danse. Le 
premier est un art martial interne, une disci-
pline corporelle comportant un ensemble de 
mouvements continus et circulaires exécutés 
avec lenteur et précision dans un ordre prééta-
bli. Le second est un art de santé ayant pour 
but de faire circuler harmonieusement l'éner-
gie, le khi, dans le corps. L'objectif est égale-
ment de renforcer les organes et prévenir les 
maladies.

Outre les cours, l'association propose égale-
ment des stages, notamment sur la pratique 
des armes traditionnelles (épée, sabre, bâton, 
éventail…).

Cours le mercredi de 9h à 10h15 et de 
10h30 à 11h45

36 mètres de large, 11 mètres de haut. Pour garnir ce mur d’es-
calade, les grimpeurs disposent de quelque 5 000 prises. En ce 
mois d’octobre, la salle Marie Paradis s’ouvre enfin aux sportifs 
amateurs. Elle abrite un espace entièrement dédié à l’escalade et, 
séparé par une salle de convivialité de près de 300 m2, un parquet 
de 48 x 24 m pour les basketteurs et les badistes 
qui pourront se produire devant un public installé 
dans les gradins de près de 300 places. 
La salle Marie Paradis, c’est aussi un hall d’accueil 
qui sera un véritable lieu de vie pour permettre aux 
sportifs d’échanger, quatre vestiaires de 16 places 
pour les joueurs et deux vestiaires arbitres, afin 
de garantir la qualité des conditions d’accueil opti-
males, des bureaux de travail pour les clubs, des 
locaux de rangement, une infirmerie et un local anti-dopage. 
Le projet a été malmené par la crise sanitaire et ralenti par les né-
cessaires adaptations à la nature environnante : il entre en service 
cet automne et accueillera un événement festif de plus grande 
ampleur dès que la situation sanitaire le permettra.

EQUIPEMENT

La salle Marie Paradis s’ouvre aux sportifs
Avec deux salles et la capacité d’accueillir un large public pour des compétitions, la salle Marie 
Paradis va recevoir ses premiers visiteurs ce mois d’octobre.

BIEN-ÊTRE 

Le Viêt Tài Chi prend une nouvelle 
inspiration

LA VILLE AVANCE

Un événement 
de grande 

ampleur à venir
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Le plan Vélo de la Communauté urbaine repose sur 4 axes et 25 
actions afin de promouvoir ce mode de transport en accompagnant 
ses utilisateurs, d’aménager l’espace public et de développer 
l’offre de services. Il représente un investissement de 10 millions 
d’euros sur 6 ans.
Pour bénéficier d’une subvention à l’achat de vélos à assistance 
électrique, certaines conditions doivent être remplies : être domi-
cilié sur le territoire d’Angers Loire Métropole, avoir déposé un 
dossier de demande de participation financière et fournir la fac-
ture d’achat dans un délai de deux mois à compter de la date du 
courrier d’accord de la subvention. Le montant de la subvention 
est fixé à 25 % du prix d’achat de l’équipement, plafonné à 200 € 
par foyer pour l’achat d’un vélo à assistance électrique, et 400 € 
pour l’acquisition d’un vélo cargo. Début septembre, 728 dossiers 
éligibles se sont vus attribuer 143 753 €. Depuis son lancement à 
l’été 2019, cette aide a été attribuée à 1 987 foyers pour un mon-
tant total de 386 753 €.
Par ailleurs, afin de lutter contre le vol, Angers Loire Métropole 
incite les cyclistes à identifier leurs vélos et à développer la com-

munication sur le marquage Bicycode de la Fédération française 
des usagers de la bicyclette (FUB) : une démarche de gravage des 
vélos, menée par l’association Place au vélo. Une aide d’un mon-
tant maximum de 15 € par gravage sera accordée, pour un mon-
tant total de 10 000 €.

Créé au plus fort de la crise sanitaire, le 
marché de producteurs « De la terre à l’as-
siette » avait été lancé à titre expérimental 
pour répondre à un besoin immédiat des 
Avrillais et pour soutenir les producteurs lo-
caux. Afin d’estimer au mieux la possibilité 
de maintenir ce marché, les élus ont décidé 
d’en prolonger l’expérimentation jusqu’à la 
fin du mois d’octobre. 

Chaque mardi, de 16h à 19h
Esplanade de l’Hôtel de Ville

LA VILLE AVANCE

MOBILITÉS

Encourager les cyclistes, favoriser leurs 
déplacements
Alors que la Ville et la Communauté urbaine déploient leurs plans vélo, l’accompagnement à 
l’acquisition de vélos électriques connaît un vif succès.  

ECONOMIE 

Le marché de producteurs prolongé 
jusqu’à fin octobre
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Ce boîtier orange mesure la consommation de gaz, quel que soit le 
fournisseur d’énergie, et transmet les données quotidiennement à 
distance.
Avec ce dispositif, chacun peut accéder à ses données de consommation 
et bénéficier d’outils simples permettant d’optimiser sa consommation 
via un espace personnalisé et sécurisé sur le site www.grdf.fr. Les 
données mensuelles seront quant à elles directement transmises aux 
fournisseurs d’énergie.
L’un des objectifs visés par GRDF est de faciliter la compréhension des 
consommations pour contribuer, par la suite, à une meilleure efficacité 
énergétique. 
En France, 11 millions de clients devraient être 
équipés d’ici 2022. Ces compteurs sont installés 
gratuitement et ne modifient ni le contrat client, ni 
le prix de la fourniture de gaz naturel. Les occupants 
des habitations concernées seront prévenus par 
courrier indiquant le nom de l’entreprise de pose, en 
l’occurrence TPCO, et les modalités pratiques.

Pour toute question : 09 70 73 65 98
ou www.grdf.fr/contact-particuliers

Depuis 2016 et la loi de simplification 
des relations entre l’administration et les 
citoyens, les usagers peuvent désormais 

saisir les administrations en ligne. En matière 
d’urbanisme, cela sera actif en 2022. La 
Ville d’Avrillé a souhaité anticiper cette date 

et permet déjà le dépôt dématérialisé sur 
un Guichet Numérique des Autorisations 
d’Urbanisme (GNAU).
Les autorisations concernées sont le 
certificat d’urbanisme et la déclaration 
d’intention d’aliéner. Dès 2021 cela 
concernera également la déclaration 
préalable, les permis de construire, 
d’aménager, de démolir… Toutes ces 
démarches se font via le lien  https://gnau3.
operis.fr/angers/gnau/#/
Avec ce dépôt en format numérique, plus 
besoin de faire des copies et de fournir 
les dossiers en plusieurs exemplaires. 
Le traitement de la demande se fait 
uniquement en ligne. Les usagers sont 
ainsi alertés au plus vite de l’évolution de 
leur demande : incomplet, majoration de 
délai, complétude, décision, etc.

Plus d’informations : 02 41 37 41 38 
 urbanisme@ville-avrille.fr

LA VILLE AVANCE

ENERGIE  

GRDF installe le compteur communicant
En novembre et décembre GRDF va déployer à Avrillé son nouveau compteur communicant auprès des 
foyers raccordés au réseau de distribution publique de gaz naturel.

RÉGLEMENTATION  

Les autorisations d’urbanisme se font 
aussi en ligne
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Dès l’année prochaine, les démarches d’urbanisme pourront se faire intégralement depuis chez soi.

11 millions de 
clients
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L’Université d’Angers compte environ 
25 000 étudiants. Avec la hausse des 
effectifs étudiants, un parc angevin qui 
arrive à saturation et 
le manque de petits 
logements souligné 
par 24% des étu-
diants ayant répondu 
à l’enquête de l’AURA 
réalisée en 2019, trou-
ver un logement dans 
l’agglomération ange-
vine peut devenir un 
casse-tête. Le logement est d’ailleurs la 
première préoccupation des étudiants et 
de leurs parents. 
L’Université d’Angers a mis en place un 
service gratuit en partenariat avec la pla-

teforme de logements Studapart. Ce ser-
vice permet de centraliser toutes les offres 
(studios, colocations, chambres chez l’habi-

tant…) et de faciliter 
les démarches des 
étudiants. Ils dis-
posent d’un accom-
pagnement person-
nalisé, de la garantie 
Studapart (qui peut 
se porter garant sur 
toute la durée de loca-
tion) et de l’exclusivité 

des annonces, uniquement destinée à la 
communauté Université d’Angers.
Les propriétaires, qui souhaitent louer un 
logement ou une chambre à un étudiant, 
bénéficient également des avantages de la 

plateforme (mise en relation facilitée, tran-
sactions sécurisées…) et peuvent déposer 
une annonce via l’espace propriétaire.

Cette offre de service est déjà utilisée dans 
différentes écoles, notamment sur Angers 
(ESSACA, ESAIP) et aussi d’autres univer-
sités comme celle d’Aix-Marseille ou de 
Lorraine. 

univ-angers.studapart.com
Espace Propriétaire

LA VILLE AVANCE

LOGEMENT

Une plateforme de logements en ligne 
pour les étudiants
Pour répondre à la demande de location des étudiants, les propriétaires peuvent déposer une annonce 
sur la plateforme Studapart de l'Université d'Angers grâce à l’espace propriétaire.

Accompagnement 
personnalisé 
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Conformément à la loi du 27 février 2002 relative à la démocratie 
de proximité, « Avrillé Mag » ouvre dans chacune de ses éditions 
un espace d’expression aux différents groupes politiques qui com-
posent le Conseil municipal.

TRIBUNE POLITIQUE

REGARDS D’ÉLUS

Mobilisés 
Le 28 juin dernier, la liste Avrillé Avenir, conduite par Caroline Houssin-Salvetat, remportait les élections 
municipales. Nous sommes 23 élus de la majorité travaillant à pied d’œuvre avec les agents de la Ville au 
service des Avrillais et de notre territoire. 

En raison de la situation sanitaire inédite certaines animations qui rythmaient habituellement l’été n’ont pas eu lieu. Cependant, nous 
avons pu offrir aux plus jeunes et à des familles, différents loisirs sportifs, créatifs, sorties à la mer, qui ont rencontré beaucoup de 
succès. En cette rentrée, les événements publics de l’automne, comme A’tout sport, ont dû être annulés. Cependant les services de la 
Ville restent mobilisés avec les associations pour la mise en place du nouveau protocole sanitaire.

L’ouverture de la 4e salle de sport, Marie Paradis, se déroulera le 24 octobre dans des conditions restreintes en raison des mesures 
sanitaires strictes en milieu clos. Nous programmerons l’inauguration festive et sportive avec les Avrillais dès que les conditions le 
permettront. Cette salle est exceptionnelle. Elle comprend un mur d’escalade ainsi que des tribunes, des vastes surfaces de jeu pour 
le basket et le badminton et une salle de convivialité pour accueillir tout ce qui fait la vie des clubs et de la Ville. La culture est aussi un 
vecteur de liens. Il suffit de repenser à ce que nous avons vécu pendant le confinement pour réaliser à quel point les arts, la création 
et le spectacle occupent une place primordiale pour l’épanouissement de chacun. Le centre Brassens propose cette saison une 
programmation ouverte à toutes les disciplines et pour tous les âges avec pas moins de 31 spectacles d’ici juin.

Si la saison se concentre sur la scène du théâtre, elle comprend également de nombreux rendez-vous hors-les-murs comme les 
Scènes découvertes, les salons de la sculpture, de la peinture à l’eau, Lumière sur les Talents Avrillais, qui donnent aux artistes 
amateurs l’occasion de rencontrer leur premier public. 

Les conséquences de la crise sanitaire sont réelles. La vie de la ville s’adapte mais se poursuit. L’équipe des élus de la majorité reste 
mobilisée, disponible et à votre écoute.

Un mandat 
tourné vers 
l’exigence

43 voix d’écart entre notre liste et la victoire, au soir du 28 
juin dernier. Ce score oblige les 6 élus d’Avrillé Passion à 
l’exigence envers la nouvelle majorité afin que notre ville 
poursuive son développement avec dynamisme et solidarité. 
Avrillé est une ville qui compte et qui doit continuer de 
rayonner dans l’agglomération et au-delà. 1 100 caractères 
dont nous disposons ici pour s’adresser à vous. C’est le choix 
de la Maire. Réduire ainsi notre expression ne créé pas de lien 
et ne reflète pas l’élection. Cette contrainte vous prive aussi 
d’un autre regard sur la gestion d’Avrillé. Nous connaissons 
la ville, son histoire et une grande majorité d’entre vous. 
Nous ferons tout pour conserver l’Avrillé que nous aimons et 
dont nous sommes fiers. Animés par l’ambition d’un mandat 
utile, nous sommes à votre écoute pour agir dans l’intérêt 
général et vous encourageons à nous solliciter autant 
que nécessaire. Au-delà des questions sanitaires, de forts 
enjeux économiques sont aussi devant nous dans la période 
actuelle. Avec unité et confiance, nous la surmonterons.

Avrillé, des 
promesses aux 
désillusions

Cette page aurait dû être partagée entre les candidats en 
proportion des suffrages obtenus. Ce refus de la Maire, montre 
à nouveau une conception particulière de la démocratie, 
après avoir réalisé un faux journal à sa gloire exclusive, s’être 
fait voter, sans en indiquer le montant, une indemnité de plus 
de 3500 €/mois (au-dessus du plafond prévu normalement 
pour Avrillé). Notre conception de la démocratie est toute 
autre, c’est pour cela que nous préférons céder notre tribune 
à ceux qui en ont besoin.

Le mot des salariés/parents de la crèche «Les Petites 
Frimousses»

Depuis 1971, Les Petites Frimousses défendent un modèle 
associatif, collectif, social, d'accueil des 0-4 ans. Menacés de 
fermeture, les parents bénévoles et les salariées construisent 
la sauvegarde et l'avenir de l'association. L'insuffisance des 
places disponibles à Avrillé et la nécessité de modes de 
garde pour tous les parents sont un combat sans relâche. 
L'épanouissement des tout petits et le service aux familles 
sont une priorité dont on ne peut faire l'économie. Soutenez 
les petites frimousses!

AVRILLÉ 
AVENIR 

AVRILLÉ 
PASSION

ENSEMBLE 
AVRILLÉ
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AGENDA
OCTOBRE

Vendredi 2 octobre
Concert de Sages 
comme des Sauvages
20h30, centre Brassens
8 €

Mardi 6 octobre
Echanges sur l’habitat 
seniors par la Ville et 
l’association Habit’âge
14h, en mairie 
Infos 02 41 34 84 48

Mardi 6 octobre 
Atelier d’écriture
Avec l’association Sur 
le bout de la langue
De 18h30 à 20h30, 
médiathèque
Informations  
06 64 84 53 09

Mardi 6 octobre
Soirée débat sur 
la communication 
bienveillante
20h, centre Brassens
Sur réservation à 
education.enfance@ville-
avrille.fr 

Jeudi 8 octobre
Concours de belote 
avec l’UTRA
13h30, salle Jean 
Guichard
Infos 06 07 08 74 69

Jeudi 8 octobre
Animation seniors, 
atelier sur le bien-être 
par le rire avec l’A2SA
15h
Infos 06 46 21 34 52

Vendredi 9 octobre
Ulysse 21 par la cie des 
Ongles Noirs
Théâtre
20h30, centre Brassens
De 4 à 10 €

Mardi 13 octobre
Animation seniors, 
visite du musée de la 
vigne avec l’A2SA
14h
Informations  
06 46 21 34 52

Mardi 13 octobre 
Atelier d’écriture

Avec l’association Sur 
le bout de la langue
De 14h30 à 16h30, 
médiathèque
Informations  
06 64 84 53 09

Mercredi 14 octobre
Histoires pour petites 
oreilles
11h, médiathèque

Jeudi 15 octobre 
Club jeunes lecteurs
De 17h30 à 19h, 
médiathèque 

Jeudi 15 octobre
Conseil municipal
19h, Hôtel de Ville

Jeudi 15 octobre
Scène découverte
19h, hall du centre 
Brassens

Mardi 20 octobre
Cinéma en famille
15h, centre Brassens
Infos 02 41 31 11 30

Jeudi 22 octobre
Animation seniors, 
spectacle d’humour 
avec Ange Oliver
15h, centre Brassens
Infos 02 41 31 11 30

Samedi 24 octobre
Repair café
De 9h à 12h30, salle Victor 
Hugo

Samedi 7 novembre
L’école des femmes par 
la cie Viva
Théâtre
20h30, centre Brassens
De 8 à 16 €

Mardi 10 novembre 
Atelier d’écriture
Avec l’association Sur 
le bout de la langue
De 14h30 à 16h30, 
médiathèque
Informations  
06 64 84 53 09

Mardi 10 novembre
Mois du film 
documentaire
Merci maman de 
Sophie Glanddier
19h30, médiathèque

Jeudi 12 novembre 
Club jeunes lecteurs
De 17h30 à 19h, 
médiathèque 

NOVEMBRE
Lundi 2 novembre
Animation seniors, 
déjeuner pott au feu 
avec l’A2SA
12h, salle Jean Guichard
Infos 06 46 21 34 52

Mardi 3 novembre
Atelier d’écriture
Avec l’association Sur 
le bout de la langue
De 18h30 à 20h30, 
médiathèque
Informations  
06 64 84 53 09

Mercredi 4 novembre
Club BD Concilia’bulles
19h, médiathèque

Du vendredi 6 au 
mercredi 18 novembre
Exposition de Jacques 
Pequignot
Hall du centre Brassens

Samedi 14 novembre
La 22e infortune 
d’Arlequin par la cie 
Ozéphyr - MJC
Théâtre
20h30, centre Brassens
De 4 à 10 €

Dimanche 15 novembre
La 22e infortune 
d’Arlequin par la cie 
Ozéphyr - MJC
Théâtre
15h, centre Brassens
De 4 à 10 €

Mercredi 18 novembre
Atelier pop-up
10h30, médiathèque

Mercredi 18 novembre 
Raconte-moi une 
histoire
De 15h30 à 16h, 
médiathèque 

Un atelier pop-up est proposé mercredi 18 novembre à 10h30 à 
la médiathèque.
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Retrouvez les grands 
rendez-vous avrillais 
dans l’agenda du site 
Internet de la Ville, sur  
www.avrille.fr 
(sur la page d’accueil, 
cliquez sur 
« Tous les événements »)

AGENDA

ANIMATIONS DE 
PROXIMITÉ 
(sous réserve de modifications)

Retrouvez les animateurs de 
proximité les mercredis de 15h à 
18h30 au Plateau Mayenne et les 
mardis et jeudis de 17h à 18h30, 
au parc Verdun ou dans la salle 
d’animation du centre commercial 
Carrefour Market à côté de 
Biocoop en cas de mauvais 
temps. 

Renseignements :  
06 21 53 03 53.

Le prochain numéro d’Avrillé Mag paraîtra en décembre 2020. 

Vous pouvez nous contacter  
au 02 41 37 41 47 ou sur www.avrille.fr.

Jeudi 19 novembre
Animation seniors, 
marché de Noël à 
Louverné avec l’UTRA
11h
Infos 06 07 08 74 69

Jeudi 19 novembre
Le Pendjab, Inde par le 
Cercle des voyageurs
Film-conférence
14h30, centre Brassens
7 €

Jeudi 19 novembre
Animation seniors, 
atelier le bien-être par 
le rire avec l’A2SA
15h, 
Infos 06 46 21 34 52

Jeudi 19 novembre
Don du sang
De 16h à 19h30, salle 
Victor Hugo

Samedi 21 novembre
Repair café
De 9h à 12h30, salle Victor 
Hugo

Vendredi 27 novembre
Non à l’argent par la cie 
Les Arthurs
Théâtre
20h30, centre Brassens
De 8 à 16 €

Samedi 28 novembre
Non à l’argent par la cie 
Les Arthurs
Théâtre
20h30, centre Brassens
De 8 à 16 €

Du samedi 28 novembre 
au samedi 19 décembre
Salon de la sculpture
Hall du centre Brassens

AGENDA

Mardi 20 octobre à 15h, enfants, 
parents et grands-parents sont 
invités à découvrir le film « Les 
Aventures de Tintin, le secret de 
la licorne » de Steven Spielberg, 
au centre Brassens.

Une soirée débat sur la 
communication bienveillante est 

organisée mardi 6 octobre à 20h, 
centre Brassens.

Une collecte de sang est organisée jeudi 19 
novembre de 16h à 19h30, salle Victor Hugo.
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EN IMAGES

ÉTÉ 2020  - Accueil de loisirs maternel
L'équipe d'animation de l'accueil de loisirs maternel a 
proposé aux enfants des activités autour du thème  
« nature et art ».

VENDREDI 11 SEPTEMBRE   - En scène 
Première résidence de la saison avec la cie Piment 

Langue d'oiseau du 7 au 17 septembre sur la scène du 
théâtre Brassens. Le travail réalisé sur leur création 
"Mouton noir" sera à découvrir le 16 mars prochain.

ÉTÉ 2020  - Sports vacances 
apprenantes 
Cet été, les Sports vacances se sont inscrites dans 
le programme national « vacances apprenantes » 
initié à la suite du confinement.  

MERCREDI 9 SEPTEMBRE 
Street art
Durant quatre jours, le collectif 
la Douceur est venu réaliser une 
fresque graphique et colorée 
devant l'entrée du centre 
Brassens. Cette fresque restera 
visible plusieurs mois. 

JEUDI 17 SEPTEMBRE - La saison est lancée !
Le lancement de la saison culturelle 2020-2021 avait lieu cette 

année dans le théâtre Brassens. Musique, théâtre, danse, la 
quarantaine de dates programmée a été présentée en détails.

JEUDI 17 SEPTEMBRE - Premier concert 
La Chorale à la con a pris place sur scène à l'issue 
de la présentation de saison. Avec audace et 
couverts de sequins, les choristes ont repris des hits 
interplanétaires dans un français impeccable !
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